





## *Gabriela Anda Por el Mundo*

*Edit. Andrés Bello, 1978.  
Selección de prosas y prólogo de  
Roque Esteban Scarpa.*

Lucila Godoy Alcayaga, nombre de pila de la excesiva lírica que llenara de gloria a Chile al obtener en 1945 el Premio Nobel de Literatura, es uno de los valores líricos más estudiados de nuestro país. Nació en Vicuña el 7 de abril de 1889. Pocas, muy pocas mujeres de este planeta han logrado en vida tantos elogios y distinciones tributados en Europa y América. Escuelas y universidades la aclaman todo vez que su voz serena y sabia se aló en esos escenarios. Quien hubiera imaginado que aquella talentosa intelectual había empezado como profesora rural, formada en El Valle de Elqui y en prodigioso laboratorio de los libros. Nadie se imaginaria tampoco que tal celebridad pensó más de una vez que cuando jubilara colgaría una Escuela propia, con normas nacidas de la experiencia más que de la pedagogía. Gabriela ciertamente nació maestra del aula y la poesía.

De su andar por el mundo ha dejado mucha

del Continente Americano.

Destacarle en su mes aniversario es un deber cívico y ocasión para realizar su figura y presencia en escenarios como La Asamblea de la Liga de las Naciones, ocupando el cargo de Secretaria del Instituto de Cooperación Intelectual en Francia. O, desempeñando misiones en Congreso, como: Eduacional de Locarno; de Federaciones Universitarias de Madrid; Del Instituto Cinematográfico de Roma; Viajar por el Centro de América y las Antillas, sin prisa y sin reposo antes de 1932, fecha que inicia su carrera consular. En 1938 en Montevideo durante la inauguración de los Cursos Sudamericanos de Vacaciones, dirá: »Desde que soy enjaturn vagabunda, desterrada voluntaria, parece que no escribo sino en medio de un vano de fantasmas. La tierra de América y la gente mia, viva o muerta, se me han vuelto un cortejo indiano-cólico pero muy fiel, que más que envolverme, me forma y me optimiza y rara vez me deja ver el pais-

presente en su obra, esa ausencia de los tuyos, de lo queendo, de su suelo nato, eran como una herida que la devoraran. No le servía de bálsamo los honores, pues los vinculaba a la llaga del pasado, sostendrá en Guatemala: «Me acaece en la madurez de mi vida, recibir horas, es la calidez de la compañía y la tolerancia de sus hábitos de regaloneo, como compensación a mucha soledad antigua. Y eso requiere y lo requebra a cualquier tierra que no le sea ajena en espíritu, como no lo es cualquiera de América». Sobre los viajes: «Antes los viajes constituyan un suceso, dividía la vida en dos partes, como el matrimonio; ahora va volviéndose ejercicio vulgar como vano. Un lunes se desayunará en Copenhague y el miércoles se estará mirando el magnífico perfil de afiche de la Libertad de New York, ella detestaba a quienes viajando notaban ojo ávido para admirar las maravillas creadas por Dios y por el hombre».

# **Gabriela anda por el mundo [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1996

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Gabriela anda por el mundo [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)